



2024

Síntesis Informativa

Noticias destacadas del día sobre salud, trabajo, economía, nacional e internacional y algo más.



#CROCONTIGO





06 de Mayo de 2024

Salud

Reinstalan comité Estatal de Calidad en Salud

Plan Informativo

San Luis Potosí, SLP.- El Poder Ejecutivo del Estado, a través de los Servicios de Salud, reinstaló el Comité Estatal de Calidad en Salud (CECAS) en San Luis Potosí, organismo que coordinará los esfuerzos para garantizar calidad en todos los procesos que llevan a cabo instituciones prestadoras de servicios médicos y sanitarios del sector público, como privado.

La Secretaria de Salud en el Estado, Dra. Ymuri Vaca Avila tomó protesta a las y los integrantes del Comité, y dijo que este es un espacio de encuentro interinstitucional para definir, compartir y avanzar en la mejora de la calidad de los servicios de salud para las y los potosinos, prioridad del Gobierno del Estado.

El CECAS está presidido por la titular de la Secretaría de Salud, y está integrado por el DIF Estatal, el Congreso del Estado de San Luis Potosí, OPD Servicios de Salud San Luis Potosí, Cruz Roja Mexicana, la COEPRIS, Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el Estado, Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en el Estado, Comisión Estatal de Arbitraje Médico (COESAMED), la Facultad de Medicina de la UASLP, la Universidad del Valle de México (UVM), Universidad Cuauhtémoc, Universidad Tangamanga y la Secretaría de la Defensa Nacional.

[IR A LA NOTICIA](#)

#CROCContigo



El sistema de salud no debe estar ligado al empleo

El Occidental

El académico del Departamento de Estudios sociopolíticos y jurídicos de la Universidad ITESO, Carlos Moreno Jaimes hizo un análisis del extinto Sistema de Protección Social en Salud. El investigador se pronunció porque el sistema de salud no esté ligado al empleo de las personas y garantizar la accesibilidad universal: “que la salud sea realmente un derecho universal, que no sea una prestación laboral”.

Lamentó que cuando una persona queda sin un empleo formal, en automático queda excluida de los servicios de salud de la seguridad social: “Como no hay un mecanismo como se tenía antes cuando existía el seguro popular estamos condenando a la desprotección a prácticamente a la mitad de la población”.

En entrevista con ELOCCIDENTAL indicó que, con la pandemia por Covid19 se vio el grado de desprotección de la población e incluso la gente con seguridad social acude a servicios privados por los tiempos de espera en el IMSS.

[**IR A LA NOTICIA**](#)

LABORAL

Nueva justicia laboral en la práctica, entre avances, rezagos y burocracia

El Economista

La reforma laboral renovó un sistema de justicia laboral de casi un siglo de vida, creando instancias para equilibrar el poder en las relaciones laborales. Pero las nuevas estructuras enfrentan viejos vicios, lo cual indica que la transformación todavía está en proceso.

#CROCContigo



“El modelo corporativo no termina de morir de la noche a la mañana”, dice en entrevista el abogado laboralista Arturo Alcalde Justiniani. Reconociendo las limitaciones, pondera, los resultados “han sido muy positivos y cada vez se está avanzando más”.

De acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el 70% de los casos presentados en los centros de conciliación logran alcanzar un acuerdo.

Y entre 2021 y 2022 hubo un aumento del 22.5% en la resolución de conflictos laborales, según las Estadísticas sobre Relaciones Laborales de Jurisdicción Local (Erlajul) 2022. La cifra pasó de 113,239 a 138,774 casos resueltos en ese periodo.

[IR A LA NOTICIA](#)

Mexicanos laboran más horas, pero no se refleja en su aportación al PIB

La Jornada

México es líder en horas trabajadas, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), pero eso no se refleja en su productividad, pues con 2 mil 137 horas anuales por trabajador, casi duplica el número que se registra en potencias mundiales como Estados Unidos y Canadá.

Sin embargo, la aportación al producto interno bruto (PIB) por cada hora trabajada es muy baja, sólo 22.2 dólares por hora aportados a la economía, un promedio muy por debajo de países con menor número de horas laborales, como Estados Unidos que promedia 77.1 dólares, e Irlanda, con sólo mil 772 horas laboradas al año, pero que aporta 109.5 dólares por hora a su economía por cada trabajador.



Sabemos que el número de horas trabajadas no necesariamente está relacionada con la productividad laboral ya que ésta es mucho más compleja. Tener empleados productivos implica una excelente cultura laboral, cuidado y atención de riesgos sicosociales y atención a la salud mental de los colaboradores, entre otras acciones, sostuvo Yunue Cárdenas, coordinadora del HUB de psicología de Affor Health, empresa especializada en gestionar y mejorar la salud sicosocial de las personas en las organizaciones.

Sin embargo, el fenómeno de presentismo laboral se ha vuelto una problemática creciente que afecta tanto a los empleados como a las empresas. El presentismo se refiere a la situación en la que el trabajador asiste a su puesto de trabajo, cumple con su jornada y algunas tareas, pero su rendimiento es bajo.

[IR A LA NOTICIA](#)

Economía

Indicador Coincidente reflejó enfriamiento de la economía en febrero

El Economista

El Indicador Coincidente, parte del Sistema de Indicadores Cíclicos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), reflejó en su última lectura el enfriamiento de la economía mexicana reportado en los últimos meses.

En febrero, el Indicador Coincidente –que refleja el estado general de la economía mexicana– mostró una disminución de 0.07 puntos mensuales, la séptima que se reporta de manera consecutiva.



“En febrero, el indicador bajó 0.07 puntos, acumulando siete meses consecutivos de retrocesos siendo el mayor número de meses a la baja desde el periodo entre septiembre del 2018 y mayo del 2020, cuando el indicador cayó durante 21 meses consecutivos”, destacó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base.

Sin embargo, el Indicador Coincidente se mantuvo por arriba de su tendencia de largo plazo, con 100.3 puntos.

[IR A LA NOTICIA](#)

La inflación en países de la OCDE repuntó en marzo al 5.8% por alza de los alimentos

El Economista

La tasa de inflación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) registró un avance interanual del 5.8% el pasado mes de marzo, una décima más que en febrero y enero, lo que supone alejarse de la menor subida de los precios desde octubre de 2021, según informó el 'think tank' de las economías avanzadas.

En el tercer mes de 2024, los alimentos se encarecieron un 4.9%, por debajo de la subida del 5.3% de febrero, mientras que los precios de la energía se adentraron en terreno positivo por primera vez desde abril de 2023 con una lectura del +0.6 por ciento.

De este modo, la inflación subyacente de la OCDE se mantuvo en marzo sin cambios en el 6.4 por ciento.

[IR A LA NOTICIA](#)

#CROCContigo



Nacional

Advierten de riesgos por ola de calor

La Jornada

En medio de la ola de calor que se registra en el país, la Secretaría de Salud recomendó a la población no exponerse de manera prolongada al sol por las quemaduras que pueden provocar los rayos ultravioleta, y tener una adecuada higiene de manos, para prevenir enfermedades diarreicas.

Especialistas del Departamento de Dermatología del Hospital Juárez de México dijeron que una larga exposición al sol puede causar lesiones como dermatitis solar hipocromiante, que se caracteriza por manchas blancas y cubiertas de fina escama que se desprende con facilidad, y el fotocontacto, una reacción desencadenada por la aplicación de ciertas sustancias en la piel y su posterior exposición a los rayos solares.

Otros problemas son la presencia de manchas múltiples de color marrón que aparecen en la cara; la queilitis o agrietamiento de los labios, debido a que algunos labiales actúan como alérgenos ante los rayos solares, y cáncer de piel.

Los expertos sugirieron no exponerse al sol de forma directa y prolongada entre las 12 y las 16 horas por ser el periodo de mayor intensidad solar.

[IR A LA NOTICIA](#)

#CROCContigo